
L’AG du comité de Jumelage Pertuis Herborn du 16 janvier 2014 a été déclarée ouverte à 18h40 
 

 Rapport moral  

 

Après avoir excusé M. le Maire, M. Sauvageon et Mme Trinquier, la présidente a remercié les adhérents qui par leur 

présence ou leur procuration montraient leur intérêt pour l’association et particulièrement Marie Ange Conté pour toute 

son aide, sa gentillesse et l’écoute attentive qu’elle nous a apportées tout au long de l’année. Puis elle a rappelé que 

Colette Inigo longtemps membre du Comité est disparue en juillet 2013, que Marie Lise Sylvestre se bat pour retrouver la 

santé. 

 

Des vœux pour chaque adhérent et sa famille ont été formulés mais aussi pour que le Comité de Jumelage garde son 

dynamisme grâce à la participation active de chacun. La présentation des 17 nouveaux adhérents  et des 7 qui se sont 

désinscrits permet de montrer que l’association s’est bien développée : elle compte 76 membres. Tout en restant dans les 

pas de Mme Meynard et des précédents présidents, elle trace de nouvelles pistes. 

Josette WD transmet les vœux de M. Hans Benner maire d’Herborn, de Bernd Rademacher responsable des jumelages à 

Herborn et de Richard Brütting président des « Freunde  von Pertuis » et signale qu’en septembre dernier, un Airbus 337 

baptisé du nom de notre ville jumelle a été vu sur le tarmac de Marseille-Marignane, il est destiné à des lignes de 

moyennes distances. 

 

Bilan d'activité depuis l'A.G du 19 mars 2013 présenté par un diaporama 
 

le 25 mars  Le pasteur Best d'Herborn a fait une visite de courtoisie à M. le Maire en prévision d'un voyage  

de jeunes en avril 2014. Nous sommes sans nouvelles depuis. 

 

du 28 mars au 1
er

 avril : 30 jeunes footballeurs d'Herborn ont rendu visite aux footballeurs pertuisiens. 

Après avoir voyagé de nuit ils se sont installés au camping et ont visité la vieille ville. Le lendemain ils ont 

visité Marseille. Le samedi après une nuit de grosse pluie ils ont réussi à jouer au stade Bonnaud. Allemands et 

français ont tous ont été récompensés. Le dimanche (de Pâques) c’est à Cassis qu’ils ont goûté à la grande bleue 

puis nous avons distribué les traditionnels œufs de Pâques. Le lendemain ils reprenaient la route, enchantés de 

leur séjour. 

En  retour, le football club de Pertuis est invité à un tournoi international avec toutes les villes jumelles de 

Herborn , à Herborn pour le week end de Pentecôte 2014. A l’USRP d’organiser le voyage, le gîte et le couvert 

leur est offert. 

 

 Pendant tout le mois de juin, dans la salle des mariages a été exposée une série de panneaux préparés par 

l’Ambassade d’Allemagne à Paris au sujet du 50
ème

 anniversaire de la réconciliation Franco-allemande. 

 

du 5 au 14 juin les élèves herbornois étaient à Pertuis, ils ont été reçus à la mairie le 11 juin  et sont repartis le 

14 avec 5 lycéens pertuisiens allant faire leur stage en entreprise à Herborn. Ils ont participé aux cours avec 

leurs correspondants, ont visité la Camargue, et Cassis. 

du 15 au 19  juin : visite de la délégation officielle  reçue en grande majorité dans les familles . 

L’arrivée tardive du train nous a incités à accueillir les allemands directement à la gare le samedi 15. 

Le dimanche 16 s’est passé en famille et s’est terminé par un pique nique aux Collines d’Amblard 

Le lundi 17 : visite du MuCEM, de la Bonne Mère sous le soleil puis soirée officielle honorée de Mme 

Hinsberger Consul Adjoint d’Allemagne à Marseille, échange de cadeaux, discours traduits par Richard 

Brütting, Paul Janssen et Robert Marsac. 

Mardi 18 journée de l’autre côté du Luberon puis commémoration de l’appel du 18 juin 40 à la mairie, 

renouvellement du serment de jumelage à l’occasion du 50
ème

 anniversaire de la réconciliation Franco-

allemande et le 45
ème

 anniversaire du Jumelage. Le séjour se termine en apothéose par un concert à l’église. 

La présidente remercie chaleureusement toutes les personnes ayant accueilli des allemands, mais aussi les 

services de la mairie très présents,  Frédéric Carenco pour avoir organisé le concert, M. le curé pour nous avoir 

ouvert grande l’église et M. Dias pour son aide précieuse.  

 Le 19 à la gare TGV tous sont repartis ravis de leur séjour en nous invitant à Herborn 

 

L’Invitation nous est parvenue officiellement  du 3 au 7juillet 2014 pour la fête du vin à Herborn.  

28  juin un petit groupe de pertuisiens en voyage à Francfort a ramené les quatre lycéennes qui étaient en 



stage à Herborn depuis le 14 juin. Le 5
ème

 restant encore 15 jours    

Tout le mois d’août une étudiante Herbornoise Annika Reichmann  hébergée gracieusement par Michèle et 

Claude Talandier, a fait un stage à l'office du tourisme où elle a travaillé sur la traduction d’une brochure sur la 

ville de Pertuis : remerciement à Mme Decormis  

Début septembre  la fête des associations s'est déroulée conjointement aux trois autres jumelages et le comité a 

proposé avec succès ses cours d'allemand. 

4 élèves débutantes travaillent avec Pascale Schaaf et 8 confirmés avec Robert Marsac 

Les tarifs demandés (100€ pour l’année) ne suffisent  pas à financer les cours il sera donc demandé aux 

participants des cours 50€ par trimestre à la prochaine rentrée scolaire. 

12 septembre : pour fêter la rentrée, la causerie sur la Thuringe a rassemblé une trentaine de personnes avec 

dégustation de spécialités de cette région.  

du 2 au 11 octobre, échanges scolaires 22 élèves de chaque collège sont allés à Herborn. Ils ont participé aux 

cours de leurs correspondants, ont visité Francfort et son stade, Wetzlar, ont organisé une expo photo sur le 

thème « ça bouge » travaillant sur le geste et le mouvement. 

du 4 au 25 octobre,  Véronique Melkonian a reçu un accueil chaleureux à la maison des associations  de 

Herborn « die Alte Farberei » pour l'exposition de ses œuvres durant trois semaines.  Le service jeunesse de la 

ville nous avait prêté son minibus, le comité a payé l'autoroute et l'essence pour le voyage aller, les « Freunde 

von Pertuis » ayant financé le retour. Pertuis s'engage à recevoir des artistes d'Herborn dans les mêmes 

conditions. 

en octobre encore, Jean Jacques a participé au Forum Franco-allemand en Avignon ce qui donne des pistes pour 

les jeunes qui veulent aller travailler en Allemagne (ou les jeunes allemands qui veulent faire un stage en 

France) 

En octobre toujours, les photo-clubs d’ Herborn et d’Herborn-Schönbach ont participé au 50
ème

 anniversaire du 

club pertuisien « Imag’In ». Un vote a élu la meilleure photo de chaque ville qui sera récompensée par le livre 

de photos sur Pertuis édité par « Imag’In ». Il s’agit du n°8 « la rue principale haute » de Valentin Möller pour 

Herborn et du n° 6 « vue sur le nouveau quartier de Schönbach »  de Norbert Bucholski pour Herborn-

Schönbach 

Toutes ces magnifiques photos seront présentées dans les établissements scolaires de la ville. 

 

30 novembre la fête des 4 jumelages a battu son plein à l’espace Jouvin. 

 2 volontaires ont préparé les «biscuits apéritifs ».  La réussite totale tient à l’animation proposée par le comité 

Pertuis Este un chanteur accordéoniste venant de l’autre côté des Alpes,  à l’animation Karaoké que beaucoup 

ont aimé et au traiteur qui nous tous a régalés. 

Début décembre le comité a offert 100€ pour le téléthon (comme les années précédentes) 

Deux institutrices Claire Blauvac et Bénédicte Kunzt, nouvelles adhérentes de notre comité  enseignent 

l'allemand  en primaire à Pertuis et à Cadenet, le comité s'est proposé de les aider à évoquer la fête de la St 

Nicolas avec leurs élèves en décorant la salle polyvalente de l'école Crevat, et en confectionnant des Plätzchen ( 

petits gâteaux traditionnels) pour un goûter le 19 décembre ( merci aux petites mains : Yvette, Marie-Paule, 

Micheline, Marie Line , Michèle, Isabelle, Marie Odile, Alain, JJ, Sylviane et Josette qui ont découpé, décoré 

ou pâtissé) 

 

 

Le bilan moral ainsi que le bilan d’activité sont adoptés à l’unanimité 

 

 

 

 



Projets pour 2014 
 

- Le comité recherche  toujours des témoignages sur les débuts du jumelage en vue du 50è 

anniversaire en 2018. Ce serait bien que quelques un d’entre nous aillent voir les anciens et enregistrent leurs 

témoignages. 

Une recherche aux archives de Pertuis est déjà programmée. 

Un nouvel appel à témoignage sera diffusé sur le "Pertuisien" et dans la Provence 

- en février ou mars nous évoquerons le Carnaval dans les classes germanistes de l’école primaire 

de Cadenet 

- le vendredi 4 avril 2014 à partir de 18h30 : la Causerie- Apéro regroupera deux Länder pour 

arriver à faire le tour du pays plus rapidement. Il s'agira de la Bavière et du Bad-Würtemberg présentés par Jean 

Jacques Dias .  

 

- En mai  il est prévu une visite du MuCEM à Marseille conjointement avec le comité Pertuis 

Utiel pour remplir le bus. 

 

- le jeudi 22 mai aura lieu la Fête de la langue allemande : « challenge » des classes primaires de 

Pertuis et Cadenet apprenant l’allemand ( environ 150 participants) à la salle des fêtes par équipes de 5 enfants. 

Ils s’affronteront au moyen de jeux en allemand (genre 7 familles, Uno, Memory, labyrinthe) . Nous aurons 

besoin de personnes parlant (un peu) l’allemand pour animer les jeux et servir un goûter à tout ce petit monde. 

 

- Le week-end de la Pentecôte (du 5 au 9 juin) les jeunes footballeurs (30 jeunes +10 adultes) 

iront à Herborn pour affronter les équipes de Herborn et de ses villes jumelles : Illawa en Pologne,  Guntersdorf 

et Schönbach en Autriche. 

 

- du 3 au 7 juillet la délégation se déplacera à Herborn en train avec un billet de groupe pour 200€ 

maximum aller-retour par personne. Inscription à partir de maintenant avec un acompte de 50€ par personne, 

dernier délai et solde du paiement le lundi 31 mars minuit. Nous prévoyons 25 à 30 places 

 

En septembre la fête des associations unira les 4 jumelages comme d’habitude  

+ réunion de rentrée : la Causerie-Apéro qui est ouverte à tous sera suivie d’un apéritif à la mode 

du Land (ou des Länder) 

 

En octobre ou novembre nous espérons organiser une exposition d’un ou plusieurs artistes de 

Herborn 

 

Fin novembre ou début décembre nous referons la fête avec les autres jumelages  

Mi décembre nous fêterons la Saint Nicolas à l’école Crevat et à Cadenet et l’année 2014 sera 

close 

Si vous participez à tout (ou partie) nous en serons heureux ! 

 

 

 

 

 

 



IV     RENOUVELLEMENT DU BUREAU  

 

 Le bureau démissionne comme le prévoient les statuts de l’association   

 

Se représentent 

Mmes Suzanne Perrin,  Michèle Talandier,  Marie Paule Schmitt ( absente pour raison de santé), et Josette 

Wuscher Dias 

 Messieurs Frédéric Bonnet et Antoine Berthet 

Deux  nouvelles candidates se sont présentées au public 

Claire Blauvac institutrice germanophone  souhaite aider au secrétariat 

Marie Line Lacombe qui a déjà beaucoup œuvré dans un jumelage  avec l’Allemagne et l’Italie est d’accord pour 

prendre un poste de trésorier 

 

Les personnes proposées sont élues à l’unanimité 

L’AG est close  

 

 

La réunion du Conseil d’administration qui a suivi brièvement l’AG a confirmé les propositions pour le 

bureau : 

Présidente : Josette Wuscher Dias 

Trésorière : Marie Line Lacombe 

Trésorier adjoint : Frédéric Bonnet  

Secrétaire : Michèle Talandier 

Secrétaire adjointe : Claire Blauvac 

Responsables des échanges scolaires : Marie Paule Schmitt 

Administrateurs Suzanne Perrin et Antoine Berthet 

 

 

 

La soirée s’est prolongée par un apéritif convivial et s’est terminée vers 21h30 une fois que la salle 

polyvalente de la MCA ait été débarrassée et nettoyée. 

 

Merci de nous avoir fait confiance et gageons que 2014 sera encore une année riche en évènements ! 

 

 

 

La secrétaire : Michèle T                                           La présidente : Josette WD 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


